# 通信

NO. 35 平成27年12月号

ビジネス総研株式会社 福岡市博多区博多駅前4丁目 33番11-702号 ☎092-409-4177

### 福岡市人口、政 令市で5位

高尾英正



仕事と勉強会に参加するため山形に行ってきた。

勉強会では東北各県の経営 者が集まり様々な議論が展開 されましたが、その中で、い かに福岡は恵まれているかと 体感。東北各県の方々は「人 口減少による地域の衰退をい かに防ぐか」が議論の焦点。 福岡はいろいろなことに拡大 傾向の情報が多い。

そんなことを話すと羨まし がられた。

先日、我が街、福岡市の推

計人口が神戸市を抜き、政令 市の中で5位になる可能性が 高いことが発表された。

福岡市は、若年層が流入し 毎年1万人以上増えて「あと 20年は人口が増え続けるだ ろう」と言われている。

少子高齢化が叫ばれて久しいが、その中でも福岡は異質。 福岡市が150万人、福岡県 450万人。九州の中で福岡 一極集中が進行している。

都道府県別の大学数ランキングでも34大学で6位。アジアの玄関口と言われているが、アジアだけでなく世界各国から毎年多くの人が集まる。いいことばかりでない。

飲酒運転事故の数や犯罪の 割合の高さなど、いろいろな 課題もあるが、地元が注目さ れて元気であることは嬉しい。 地元福岡が元気であることだ けで、街を歩く気分が違う。

博多駅も阪急百貨店が来て 変わり、来春はマルイがオー プンする。

また、30分も移動すれば 海や山など自然を味わうこと ができる。

観光スポットがない、小さくまとまっている。

私はこの「まとまり感」が好 きである。

観光地であれば太宰府天満 宮。菅原道真にまつわる話か ら学業の神様として存在し、

# シクラメン



今年もわが家にシクラメン の鉢がやってきた。

この鉢を見ると年末の慌しさを感じる。

そして、新年を迎えるムー ドが一気に高まる。

年の節目の時によく訪れる。

地域情報から話が広がって しまったが、事業をやってい る立場からすると「地域貢献」 が事業目的の一つ。「生まれ 育ったこの地に恩返しをした い」「一人でも多くの方に喜 ばれたい」と強く思う。

今回、山形を訪れ多くの人 に出会い、また地元の情報を 見ることであらためて、「地 元福岡が大好き」な自分を再 認識でき、前に向かうパワー ができたことを嬉しく思う。

さぁ、2015年もあとわずか。パワーをしっかり充填して2016年、最高の気分でスタートしよう!

この「通信」の封筒詰めと宛名シール貼りは、「"障がい者の仕事をつくる" NPO法人ホーキーズ」の皆さんにお願いしています。一生懸命、丁寧な作業を心がけていますが、多少のずれやしわ、ゆがみなどはご容赦ください。



映画大好きの山 ちゃんが、毎回、 自分の言葉で執 筆します。

**山ちゃんの** 映画観である記

# フォーカス



監督:グレン・フィカーラ、 ジョン・レクア 出演:ウィル・スミス マーゴット・ロビー ロドリゴ・サントロ ジェラルド・マクレイニー エイドリアン・マルティネス

エイドリアン・マルティネス 2015 年 米:ワーナー・ブラザース

30人もの腕利き詐欺師を 東ねる犯罪集団のトップで超 一流の詐欺師ニッキー(ウィ ル・スミス)は、駆け出しの 女詐欺師ジェス(マーゴッ ト・ロビー)と、ある高級ホ テルのレストランで出会う。

ニッキーの一味に加わった ジェスは詐欺師としてメキメ キと頭角を表し、やがて、ニ ッキーの信頼と愛情を得るよ うになる。

しかし、最後の大きなヤマ に勝った後、ニッキーはジェ スに別れを告げる。

数年後、ニッキーの前に現れた彼女はライバルチームの 美しき女詐欺師になっていた.....

フォーカス (=視線) を操 ることができれば「誰だって だますことができる」。

世界最高の天才スリ師として著名なアポロ・ロビンズを顧問に迎え、人間行動学に基づいた「だまし」のテクニックを大胆に披露している。

#### くまさんの コンサル日誌



とりさんに描いていばり酸絵作家の小西み

## 2015年の漢字 拡(ひろがり)



今年も残すところわずかと なった。

今年の漢字一字は "拡(ひ ろがり)" としよう。

業務の分野でいくつかの拡 がりがあった。

一つ目は、10数年取り組んできた自治体の採用試験サポート業務が拡がり、今年開いた我が社のセミナーへの参加自治体数が拡がった。

二つ目は、新しい分野として、ゴルフ場の職務分析と職 務評価基準の作成を行った。

三つ目は、スナックのボトル管理ソフトの引き合いがいくつかあり、一店舗で導入された。

プライベートの面では、障がい者の就労支援事業所を運営するNPO法人の理事を仰せつかった。この分野もなかなか大変なことが多い。

社会や政治の分野では、立 憲主義と安保法制をめぐる若 者の運動の拡がりに頼もしさ を感じた。

2016年に繋がる拡がりに期待したい。



# 編集後記

最近の忘年会が様変わりしているようだ。

夜に酒を酌み交わし楽しむ 忘年会から、最近は、早朝や 昼のランチタイムに酒抜きの 忘年会をする職場が出てきて、 子育てなどで夜は参加しにく い働くママや、アルコールが 苦手な社員らも「参加しやす い」と支持が広がっている。



#### ビジネス総研株式会社